

El Desarrollo Rural a Debate

Técnicos, emprendedores turísticos, estudiantes, representantes de las distintas administraciones, profesionales docentes y multitud de grupos sociales, pertenecientes a diferentes sectores, se dieron cita durante los días 8, 9 y 10 del pasado mes de junio en la capital de Ciudad Real, para debatir sobre el presente y futuro del Mundo Rural.

En total, más de 400 congresistas han participado en este I Congreso Internacional de Desarrollo Rural, que bajo el título, "La Cooperación en el desarrollo Rural: Modelos de Organización", se ha llevado a cabo mediante Ponencias Marco, Paneles de Experiencias y Mesas Redondas en las que se trataron todos los temas relativos al Desarrollo del Medio Rural.

La organización del Congreso corrió a cargo de la Red Española de Desarrollo Rural, la Federación Nacional de Municipios y Provincias, la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, los Centros de Desarrollo Rural de Castilla-La Mancha (CEDERCAM) y del Grupo de Acción Local Mancomunidad de Cabañeros.

Entre los organismos colaboradores concurrieron la Federación de Municipios y Provincias de Castilla-La Mancha, la Universidad de Castilla-La Mancha, la Diputación Provincial de Ciudad Real, la Red Paralelo 40, el Ayuntamiento de Ciudad Real, el Ayuntamiento de Almagro (Ciudad Real) y la Caja de Ahorros de Castilla-La Mancha.

En vista de los resultados obtenidos en los Programas e Iniciativas realizados hasta el momento, el Desarrollo Rural, supone una apuesta

transparente por la solidaridad, la indiscriminación (eliminación de barreras, igualdad de sexos), la formación (agricultura ecológica, desarrollo sostenible) y por la creación de empleo. Su implantación se puede hacer efectiva a través de la optimización de los futuros Programas Comunitarios: Leader Plus, Proder, Equal o Interreg, entre otros.

Los avances tecnológicos, los intereses políticos, los recursos económicos y el esencial componente humano, han dado un giro implacable en favor del Desarrollo Rural, y tanto la coordinación como el trabajo en red o el asociacionismo, son herramientas indispensables para el fomento eficaz de las comarcas.

Puesto que hoy en día está ampliamente difundido el concepto de sostenibilidad de los recursos naturales, cabe señalar que en esta línea incesante de expansión, compatible con el Ecodesarrollo, se presenta un panorama muy alentador para el desarrollo de numerosas zonas rurales.

En definitiva se puede afirmar, por el elevado nivel e interés demostrado, que este I Congreso supondrá, en un futuro inmediato, un sólido viraje hacia un Medio Rural más Saludable de nuestra Región.

■ *Jesús García del Castillo Crespo.*
Asesor Ciudades Saludables ■

